

Protokolleintrag vom 30.03.2005

2005/124

Schriftliche Anfrage von Franziska Graf Wüthrich (SP) und 2 M. vom 30.3.2005: Übergewicht als Gesundheitsrisiko, Präventionsmassnahmen

Von Franziska Graf Wüthrich (SP) und 2 M. ist am 30.3.2005 folgende *Schriftliche Anfrage* eingereicht worden:

Übergewicht gehört heute weltweit zu den bedeutendsten Gesundheitsrisiken! Beängstigend ist u. a. auch der dramatische Anstieg übergewichtiger Kinder und Jugendlicher. Gesundheitspolitisch ist Übergewicht von grosser Bedeutung, verschiedenste Folge- und Begleiterkrankungen, aber auch psychosoziale Probleme sind die Folgen!

Das Problem „Übergewicht“ kann nur gesamtgesellschaftlich gelöst werden. Es reicht weit über das rein medizinische Denken und Handeln hinaus, es hat mit dem Alltagsverhalten zu tun in der Ernährung, in der Bewegung, in der Freizeitgestaltung etc.

In diesem Zusammenhang bitte ich den Stadtrat um die Beantwortung folgender Fragen:

- Befasst sich der Stadtrat mit dieser Problematik? Sieht er Handlungsbedarf?
- Welche Zahlen, Fakten, Zukunftsszenarien für die Bevölkerung der Stadt Zürich sind ihm bekannt? Woher?
- Welche Präventionsmassnahmen wurden bereits unternommen bezüglich
 - Ernährung
 - Bewegung
 - Freizeitverhalten?
- Mit welchen Altersgruppen?
- Wie wurde der Erfolg gemessen und wie fiel er aus?
- Welche Massnahmen sind in Planung?
- Ist der Stadtrat nicht auch der Auffassung, dass zu diesem hochaktuellen gesundheitspolitischen Thema ein vertiefender Bericht zuhanden des Gemeinderats notwendig und wichtig wäre?